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Madame Marie-Josée Richer, 
 
Chères étudiantes, chers étudiants, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
 
Bonjour, 
 
Permettrez-moi tout d’abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le 
territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et 
j’exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des 
liens et d’y innover dans un esprit de respect mutuel et de développement durable. 
Migwetch. 
 
Aujourd’hui, nous avons le plaisir d’accueillir parmi nous Marie-Josée Richer, une 
entrepreneure sociale visionnaire et engagée qui parvient à concilier admirablement 
réussite en affaires et responsabilité socio-environnementale. 
 
Le parcours entrepreneurial de Marie-Josée est fascinant : à seulement 24 ans, elle a 
fondé une entreprise de collations biologiques, véganes et équitables, à l’origine d’un 
véritable mouvement de « snacktivisme ». Prana, qui tire son nom du sanscrit signifiant « 
énergie vitale », répond à de multiples objectifs de développement durable fixés par 
l’ONU, notamment en matière de consommation et de production responsables. 
 
Lors de cette conférence-témoignage, Marie-Josée nous transportera à travers son 
parcours personnel et professionnel, où la réalisation de soi s’accomplit par la connexion 
à sa mission : un désir profond d’avoir un impact positif et de répondre aux défis sociaux 
et environnementaux. Son parcours présente une vision nouvelle du monde des affaires 
qui utilise l’entrepreneuriat non seulement pour l’accomplissement personnel, mais aussi 
au service d’un monde meilleur pour les futures générations. 
 
On dit que l’audace est la signature de chaque entrepreneure ou entrepreneur, mais c’est 
également une qualité souvent associée à la jeunesse, une période où les horizons et 
possibilités semblent infinis. 
 
Ainsi, cette conférence d’aujourd’hui résonne comme une opportunité. Elle offre la 
possibilité de réunir énergie, enthousiasme, imagination, savoir et découverte, et qui sait, 
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de les voir évoluer et prendre vie plus tard en une force d’innovation sociale, créant 
emplois et services autour des valeurs profondes. 
 
Au sein de l’UQO nous aspirons à créer un environnement propice à l’émergence de 
nouvelles idées et à soutenir ceux et celles qui osent innover, car nous sommes 
convaincus que c’est par cette voie que nous pourrons contribuer au progrès social et à 
la transformation durable de notre société. 
 
Merci et bonne conférence! 
 


